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RAPPORT MORAL 2023 

 
Est-ce-que c’était mieux avant ? 
 

La crise actuelle affecte notre monde associatif.  

Plus d’un quart (27%) des 65-74 ans sont des bénévoles et le recul de l’âge légal de la retraite passant de 62 à 

64 ans va faire peser un gros risque sur le bénévolat associatif par la diminution du temps libre !  

Nous clubs, comités, souffrons déjà d’une érosion de nos bénévoles depuis la crise sanitaire. Tout un chacun 

peut le remarquer au sein de nos associations. Quand il s’agit d’organiser une manifestation, nous retrouvons 

souvent les mêmes copains et copines, derrière les planchas ou les tables pour distribuer boissons et autres 

sandwiches. Je ne vous parle même pas de la difficulté à renouveler un bureau pour faire vivre ou animer nos 

structures. 

Que se passe-t-il ? Où allons-nous ? 

Bien évidemment, je n’ai pas de réponse à vous apporter, ce serait trop facile. Nous avons tous nos propres 

réponses : l’âge, l’usure, l’égoïsme, la perte des valeurs associatives, etc… 

Malgré tout, je ne suis pas du genre à baisser les bras. Quatre valeurs entre autres me tiennent particulièrement 

à cœur : les besoins de se rencontrer, la joie simple de faire du vélo, l’accueil au sein de nos clubs et la 

convivialité.  

A mon avis, il faut refuser le repli sur soi. Nos clubs sont des structures idéales pour s’entraider, sortir 

ensemble afin que les couleurs du cyclotourisme ne se bornent pas à notre tenue de club et surtout, il est aussi 

important de participer aux manifestations et randos des autres clubs de notre CoDep. 

En ce qui concerne la communication, nous sommes tous conscients que dans le monde où nous vivons, celle-

ci a pris une importance démesurée, mais certainement indispensable ! je le dis et je le répète, nous ne sommes 

pas bon sur ce point. Utilisons tous les outils modernes à notre disposition pour recruter de nouveaux 

bénévoles et licenciés. Notre Fédération nous propose des outils modernes que nous utilisons peu ou pas. 

Vous, clubs, et nous structures, nous offrons une variété infinie d’organisations des plus modestes au plus 

sportives. N’oubliez pas d’en faire régulièrement la promotion et d’en parler. 

Alors plus que jamais, au moment de nos choix, en 2024, pensons Fédération ! 

La diminution des licenciés n’est pas inéluctable. Nous avons des atouts énormes à faire valoir et qui jouent 

en notre faveur : le poids de notre fédération, nos structures, nos clubs, notre CoReg et notre CoDep. Notre 

expérience majeure des randonnées sous toutes leurs formes. 

Nous sommes les acteurs incontournables du cyclotourisme en France et donc dans le Gers ! 

L’évolution du vélo à assistance (VAE), la progression toujours constante de féminines et toutes les 

manifestations organisées dans le Gers, comme la réussite de la Maxi-Verte VTT, sont autant d’éléments qui 

me poussent, malgré tout, à rester optimiste pour les années à venir. 

2024, est une année olympique. 

A cette occasion, sous l’égide de notre Fédération, notre CoDep organise un voyage itinérant pour rallier 

Vincennes, fin mai-début juin. 

2024, sera aussi, comme je vous l’ai déjà dit, ma dernière année au CoDep 32 ! 

J’espère donc vivement qu’une nouvelle équipe sera créée afin de continuer la belle aventure du 

cyclotourisme gersois, avec bien sûr plein de nouvelles idées ! 

Bonne année à tous, 

Bonne santé et bonnes randonnées  

 

Et n’oubliez pas : 

A VELO TOUT EST PLUS BEAU ! 

 
 

Lionel SAINT-MARTIN 

Président du CoDep 32 
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 EFFECTIFS 

Nbre de 
clubs 

Nombre de licenciés 

 

2023 = 25 

2022 = 26 

2021 = 25 

2020 = 25 

2019 = 25 

2018 = 25 

2017 = 25 

2016 = 25 

2015 = 26 

2014 = 27 

2023 = 723 dont 21,53% de féminines 

2022 = 761 dont 20,40% de féminines 

2021 = 742 dont 20,21% de féminines 

2020 = 781 dont 19,98% de féminines 

2019 = 807 dont 19,46% de féminines 

2018 = 775 dont 20,12 % de féminines 

2017 = 809 dont environ 20% de féminines 

2016 = 840 dont environ 20% de féminines 

2015 = 873 dont environ 20% de féminines 

2014 = 952 dont environ20% de féminines 

 
 

On voit que le pourcentage de féminines licenciées est toujours en progression.  
 

 
 6 clubs ont augmenté leurs effectifs / 2022 

 4 clubs ont maintenu leurs effectifs / 2022 

 15 clubs ont vu leurs effectifs  en baisse / 2022 

 55 nouveaux licenciés dont 23 féminines.(2022 : 62 nouveaux licenciés dont 11 féminines) 

 Les licenciés individuels sont en forte progression : +1,29% (7 licenciés/2022 ;17 

licenciés/2023) 
 

 Licenciées Féminines 
Les féminines représentent toujours plus de 20% des licenciés gersois !!  
 Certains clubs dépassent même ce niveau,  

-  4 clubs ont 50% et plus  
-  3 clubs ont 40% et plus 
-  9 clubs ont entre 25 et 40%  
-  4 clubs ont entre 10 et 25% 
-  3 clubs ont entre 0 et 10% 
-  2 CLUBS N’ONT AUCUNE FEMININE 
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 REVUE 
L’abonnement à la revue « Cyclotourisme » reste toujours très faible dans notre département,  
 

2023 = 55 abonnements 
2022 = 53 abonnements 
2021 = 59 abonnements 
2020 = 76 abonnements 
2019 = 82 abonnements 
2018 = 83 abonnements 
2017 = 90 abonnements 
 
 
En pourcentage/ nombre de licenciés : 

 0% = 7 clubs (6 en 2022) 
 De 1 à 10 %= 8 clubs (11 en 2022) 

 De 11 à 20 % = 6 clubs (7 en 2022) 

 De 21 à 30% = 4 clubs (1 en 2022) 
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 COMMISION FEMININES    
Eliane LECHES, Nicole VATONNE-TREBOSC & Françoise SAINT-MARTIN 

Deux manifestations ont été mises en place par le CoDep cette année : 

 Une journée découverte du Cyclotourisme au féminin » : le 8 octobre 2023 

 

 

 

Sortie organisée par le CoDep à l’intention des féminines non 

licenciées qui souhaitent venir découvrir la pratique du 

Cyclotourisme. 

Le beau temps était là, et seulement une féminine non licenciée 

a rejoint le groupe de cyclotes venues de 4 clubs gersois. 

 

 

 La « Journée des Gersoises » : 
 

 

C’est par une belle journée, ce samedi 14 octobre, qu’une 

vingtaine de dames ont répondu à l’invitation du Comité 

Départemental de Cyclotourisme et du club d’Aubiet pour 

effectuer le circuit proposé de 65 km. Cette journée s’est 

inscrite également dans le cadre d’Octobre Rose, une urne a 

permis de récolter une somme conséquente qui sera déposée 

au local de la Ligue contre le Cancer, situé à Auch. 

C’est par de petites routes, au départ du local du club 

d’Aubiet, que nous avons rejoint le village de Touget bien 

restauré avec ses maisons à colombages, ses ruelles et sa halle 

remarquable, 

Ensuite notre périple nous a conduit, par la vallée de la Gimone, en direction de Sarrant, mais Il a fallu quitter 

cette vallée pour rejoindre, par les coteaux, un des plus beaux villages de France. Une visite s’impose, le long 

des rues on peut admirer des fresques, une porte particulière sculptée, la librairie Tartinerie toujours en 

activité et à la sortie du village le lavoir, dont la charpente a été restaurée, s’impose au bord de la route. 

Il est l’heure de casser la croûte, le groupe repart, le lavoir de Solomiac nous attend pour nous installer 

confortablement autour de son bassin rempli d’eau en mouvement. La pause-café s’impose ensuite sous les 
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arcades du village, le cafetier, averti de notre visite, nous attendait. Ce petit arrêt a permis de recharger les 

« batteries » avant de gravir la montée qui nous conduisait au petit village de Homps. 

L’arrivée au village, par l’unique rue principale, nous mène au point de vue sur la vallée, à côté de la tour 

restaurée de l’ancien château. Accolé à cette tour, le jardin de Jeanne demandait à être visité, la propriétaire, 

présente, a pu donner quelques explications sur l’origine de cet espace très bien entretenu.  

C’était la dernière visite de la journée, le retour s’est fait par la vallée de l’Arrats, en direction de Mauvezin 

pour prendre la petite route qui nous menait à Saint Sauvy puis Ansan par la traversée de sa forêt domaniale. 

La descente sur Aubiet  a terminé cette balade touristique. 

A noté que deux dames, novices dans la pratique du vélo, ont participé et sont ravies d’avoir réalisé ce périple. 

Un petit goûter, préparé par les hommes du club et la présidente du Foyer, attendait les participantes.  

Tout le groupe était enchanté de cette journée sympathique et conviviale. 
Michèle FRATUS 

 

 VI CoReg 

Cette année, le CoReg avait mis en place 2 VI : 1 en juin et 1 fin septembre 

- Juin : 24 et 25 juin 2023 
Le Coreg d’Occitanie a organisé pour 2 jours un voyage itinérant féminin dans l’Hérault.  

Etant ma 5ème participation, les retrouvailles ont été très chaleureuses, au sens propre comme au sens figuré ! 

La nouveauté de ce séjour, c’est la constitution d’un groupe, plus adapté aux quinqua et quadra qui se sont 

inscrites à ce VIF. Le rythme soutenu, et un jeune guide de VTT à certainement répondu à leurs attentes de 

vitesse.  

Le tour du lac de Salagou le samedi et celui de l’étang de Thau le dimanche, nous ont fait découvrir toute la 

richesse de ce département d’Occitanie. Les parcours, l'un en ascension, l'autre sur du plat offraient une belle 

diversité. Il est vrai que nous n’avons vu que de loin et furtivement les paysages, il semblerait que le tourisme 

n’était pas d’actualité…. 

Un couac notable pour les cyclistes qui ont confiées leur pique-nique, elles ont dû patienté plus d’une heure 

trente pour croquer dans leurs victuailles, la voiture retenue ailleurs pour un dépannage et qui faisait office de 

voiture balai avait mis à rude épreuve leur estomac.  

Je remercie l'hospitalité du club de Mèze pour le repas du dimanche midi qui a composé avec les restrictions 

préfectorales, la brasucade sera pour la prochaine fois ! 

Je félicite le Codep34 et le Coreg Occitanie pour l'organisation et déjà inscrite à Villemur sur Tarn, c'est avec 

enthousiasme que je rejoins la 2ème édition 2023. 

Fabienne LAUFFENBURGER (UCA) 

- Septembre : 30 septembre et 1er octobre 
C’était la 20ème édition du Voyage Itinérant Féminin (VIF) de la région Occitanie. 

Nous étions 84 dames à avoir répondu présentes, dont 3 gersoises. Force est de constater que le « septuas » 

étaient majoritaires dans les groupes, mais on notait aussi avec plaisir des jeunettes « quinquas » ! 

Après tout, les « septuas » d’aujourd’hui ne sont autres que les « quinquas » d’il y a 20 ans ! 

Preuve que le cyclotourisme conserve la forme ! 

Ce voyage se veut être en autonomie totale depuis sa création. Cependant, eu égard à la présence de VAE 

(vélos à assistance électrique), dont les réparations s’avèrent plus complexes, une voiture « atelier » a suivi les 

groupes, pour pallier à d’éventuelles pannes. 

Le parcours du samedi, avec un départ de Villemur sur Tarn, nous a conduites à Caylus au bout de 90km avec 

un relief « moutonneux » à souhait. Après un accueil sympathique sous la halle de Caylus et une visite de la 

vieille ville, installation au village vacances « Bord de ciel », perché tout en haut d’une colline. 

La soirée fut des plus agréables, festive, dansante, et propice aux retrouvailles. 

Dimanche matin, retour par les gorges de l’Aveyron et les petits villages médiévaux, tous plus perchés les uns 

que les autres ! (Penne, Bruniquel…) . Bref, un parcours de 84km, beaucoup plus exigeant que la veille, mais 

qui valait le détour ! 

Un VIF, ce n’est pas une simple randonnée à vélo ! C’est aussi et surtout une ambiance, un état d’esprit et le 

plaisir de rouler ensemble ! 
Nicole TREBOSC-VATONNE 
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 COMMISSION CARTOGRAPHIE 
Les membres de la commission : 

Mr Jacques DONALISIO (Riscle), Mr Gérard HIAM (Samatan), Mr Jean-François ROBERT (MIRANDE), 

Francis LEBAILLY référent VAE ( Auch ),Mr Bernard PORTELLO (Lectoure), Frédéric MONELLO (Jegun).      

                                                                                                                 
 
 
                                                         
 
Du nord au sud et de l’est à l’ouest, cette année encore la commission cartographie du comité départemental 

du Gers FFvélo, avec l’aide des licenciés sur leur secteur respectif (Françoise C, Bernard P, Michel B, Jean-

François R, Francis L, Antoine A, Joël L, André S M, Clément L, Gérard D, …) a répondu présent pour 

participer à diverses réunions. En utilisant G.P.S. et logiciels de cartographie, ils ont validé la faisabilité des 

diverses boucles touristique en individuel ou en groupe. 

Les parcours de la voie verte de l’armagnac, de la vallée de la Baïse V82, sont des axes d’itinérance que l’on 

peut emprunter en vélo musculaire ou en Vélo Assistance Electrique. Huit des seize boucles du Gers ont 

reçues depuis 2011 une signalétique. La dernière en date, le circuit n°16 « les 3 sœurs de l’Astarac », au départ 

de Mirande est jalonné, depuis début 2023, avec les panneaux directionnels spécifiques aux vélos. 

Le parcours 11  «  Balade en Lectourois », au départ de Lectoure sera le prochain à recevoir les panneaux 

directionnels. Ceux-ci seront mis en place par le Service Gestion Infrastructures du département du Gers. 

Sur ces axes d’itinérance où circulent peu de véhicules à l’heure. C'est à nous cyclotouristes de greffer nos 

boucles de club « parcours cyclo découverte » au départ de nos villages et bastides. Chaque cyclo par 

l’intermédiaire de son club  peut mettre à disposition de tous des parcours de 15 à 40 km. (Joindre un texte 

touristique de 500 caractères, 1 ou 2 photos, un plan sur papier et une trace GPS). Ces parcours validés par le 

Codep32 seront transmis à véloenfrance. https://veloenfrance.fr/circuits/ 

Pour réussir une randonnée club, un voyage itinérant, la lecture des cartes et la création de parcours restent 

indispensable. Profitons de l’hiver pour préparer et améliorer nos parcours à venir. 
       Bernard, Jeff et Frédéric.  

 

 
 
 
 



 

 
7 

 
 COMMISSION JEUNES 

André SAINT-MARTIN et Emmanuel CECCATO 
 

Total jeunes 2022 (0 à 18 ans)  dans le Gers 
Légère diminution de jeunes licenciés cette année, par rapport à 2021 
2023 = 9 licenciés (-9 /2022) & (-14/2021) 

Clubs  0 à 12  13 à 18  Total 
 G F G F  

Amicale cyclo 

Ornezanaise 

  2  2 

BACC Nogaro    1 1 

Vic-Fezensac 1 1   2 

St Germé 1  1  2 

Simorre 1    1 

Plaisance   1  1 

TOTAUX 3 1 4 1 9 
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SRAV 
Le SRAV a été annoncé dans le cadre interministériel de sécurité routière 2018. La généralisation du dispositif 

permet aux jeunes entrant au collège de maitriser la pratique du vélo de manière autonome dans les conditions 

réelles de circulation. La validation du SRAV comporte 3 étapes :  

1) Savoir pédaler (pédaler, tourner, freiner) 

2) Savoir circuler (apprendre à rouler en groupe, découvrir les panneaux du code de la route) 

3) Savoir rouler à vélo (circulation en situation réelle) 

Le CoDep du Gers Ffvélo possède 2 référents Emmanuel CECCATO et André SAINT-MARTIN, tous deux 

Moniteurs fédéraux qui sont intervenus respectivement avec les écoles de Gimont et Simorre sans pouvoir 

valider les résultats concernant le bloc n°3. 

Une meilleure information auprès des établissements scolaires est nécessaire afin de poursuivre et développer 

ce dispositif avec toutes les collectivités partenaires. 

André SAINT-MARTIN 

 

 COMMISSION VTT  
L’évènement « phare » de cette année 2023 a été la 

 

MAXI-VERTE VTT 2023 

 

    

 

Voilà 3 années, (entrecoupées de pause Covid et de report) que l’on s’y préparait ! 

Un travail de longue haleine pour toutes les commissions et plus particulièrement pour la commission circuits, 

puisque n’ayant pas un « maillage » existant de parcours, il a fallu les créer en sollicitant des propriétaires 

privés qui heureusement ont accepté de nous aider. Merci à eux. 
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Un grand merci aussi au Conseil départemental du Gers, au Conseil régional d’Occitanie, aux Communautés 

de communes, au Comité régional de cyclotourisme d’Occitanie et à la municipalité de Samatan pour toutes 

les aides précieuses qu’ils nous ont apportées. 

Mais, ça y est, c’était parti ! 

Installation du « Maxi-Village » pour accueillir les producteurs locaux et les nombreuses animations, puisque, 

en accord avec la municipalité de Samatan, notre CoDep 32 avait souhaité que ce village soit ouvert à tous, 

pour contribuer à faire de cette Maxi-Verte, un évènement important sur le territoire du Savès. 

Et puis, toutes les « petites mains » se sont activées. Et elles étaient nombreuses, puisque nous avions près de 

400 bénévoles : permanence-accueil, assistants de parcours, ravitaillement et restauration, environnement, 

gestion du maxi-Village, etc…, prêts à accueillir les 1162 vététistes inscrits. Merci vraiment à tous ces 

bénévoles, sans lesquels, l’organisation de ce genre de manifestation ne serait pas possible. 

Cependant, une grosse angoisse nous tenaillait : la météo ! Car les jours précédents, celle-ci ne nous avait pas 

épargné, avec de violentes pluies qui nous avaient contraint à modifier certaines portions de parcours, voire à 

les fermer. 

Mais, avec l’arrivée des premiers participants, le ciel s’est dégagé ! Même si certains vététistes sont rentrés 

bien boueux le 2ème jour. Avec ces conditions, plusieurs d’entre eux ont été contents de pouvoir faire réparer 

auprès du mécanicien présent tout au long de ces quatre jours, que ce soit aux ravitaillements ou au village. 

Comme les circuits passaient chez de nombreux propriétaires privés, nous n’avions pas donné les traces GPX. 

A charge pour nous d’avoir un balisage au « top » ! Et apparemment cela a été le cas, au dire des participants, 

qui ont aussi fortement apprécié les ravitaillements, savamment préparés par nos responsables de la 

commission restauration. Il faut dire qu’on les a « gâtés » avec les spécialités locales : foie gras, saucisse de 

Toulouse, ventrèche et magret de canard grillé pour finir ! 

Et puis, bien souvent ces ravitaillements, gentiment accueillis par les municipalités situées sur les circuits, ont 

été animés par des bénévoles locaux avec des danses, des chants…Un village a même « déplacé » son marché 

hebdomadaire sur le jour de la rando, en y ajoutant de nombreuses animations : expositions de vieilles 

voitures, banda locale, dégustation du « tourin à l’ail », etc…De vrais moments festifs autour du VTT. 

Les circuits du jeudi, du vendredi et du dimanche, ont permis aux vététistes de sillonner la campagne gersoise 

et toulousaine, voire même, pour certains de rencontrer les animaux locaux, puisque jeudi, un âne avait décidé 

de les accompagner sur une portion du parcours. Le parcours du samedi, quant à lui, leur a fait découvrir notre 

base VTT gersoise : la base des Tuileries, ouverte toute l’année. D’autant plus que tout était réuni pour qu’ils 

passent de bons moments : soleil et super accueil par les associations locales. 

Parallèlement, nous avons aussi pensé aux accompagnants(es), avec des randonnées pédestres. Pas une simple 

carte, mise à leur disposition, mais des randonnées guidées, encadrées, pour les 77 participants inscrits, avec 

des visites (Château de Caumont, moulin de Gensac…) et le pique-nique du midi fourni par une ferme 

auberge locale. Cela leur a permis aussi de découvrir un peu la richesse touristique locale. 

La plupart des participants étant hébergés en gîtes, ou chambres d’hôtes, cela a aussi été l’occasion de faire de 

belles rencontres, de nouer des contacts qui peut-être perdureront, leur permettant de revenir pour finaliser la 

découverte de nos beaux départements. 

Le retour positif de nombreux participants, comme celui de Jacky, « Coucou Lionel, Au nom de toute l’équipe 

du Véloce Team Traversois quelques mots pour te remercier de l’accueil que vous nous avez réservé, toi et 

tous tes bénévoles. Vous avez été parfait. Nous garderons longtemps en nous, ce merveilleux week-end à 

Samatan. », nous a largement récompensé de tout le travail effectué par tous. 

Ces quatre jours de VTT ont également démontré l’importance de cette activité, et c’était l’un des buts 

principaux pour notre CoDep 32, dans l’organisation de cette Maxi-Verte. Avec pour objectif d’arriver, avec 

les municipalités et les institutionnels, à créer ce « maillage » de parcours, qui à la base, nous a fait défaut. 

A VTT, tout a été plus beau ! 
Françoise SAINT-MARTIN 
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VTT 
On aurait pu espérer qu’avec l’organisation de la Maxi Verte dans notre département les clubs se mobilisent 

pour instaurer du vtt dans leur randonnée. Hélas même les clubs qui proposaient cette activité ont jeté 

l’éponge……  faute de bénévoles mais également faute de vouloir faire, 3 clubs sur 25 ont proposé du 

vtt…… c’est vraiment peu.Il est vrai que cette activité demande beaucoup de travail ( repérage, autorisation 

,balisage ) mais la réussite passe par cette exigence. 

Heureusement le département a la chance d’avoir un club qui s’investit à fond dans ce genre d’activité, 

Ornezan seul club a avoir une école cyclo a crée il y a quelques années une section vtt qui fonctionne très bien 

et qui propose lors de sa randonnée 2 circuits parfaitement balisés. Cette année cette section a vu ses efforts 

récompensés, 50 vététistes sont venus tester ces magnifiques tracés.  

Le club de Masseube s’investit également et propose lors de sa randonnée 2 circuits vtt ; leur effort commence 

a étre payant puisque cette année environ 45 vtt sont venus encourager les efforts des organisateurs. 

Le club de Simorre a réalisé 2 randonnées vtt ;celle du mois d’avril avec 66 vtt et la raid vtt du 1er octore avec 

101 participants   

De plus en plus les vtt à assistance électrique font leur apparition , restons vigilants sur cette nouvelle pratique 

car certains n’hésitent pas à transformer ces vtt en mobylette. La pratique du vtt apporte beaucoup au niveau 

de la maîtrise du pilotage, il faut donc continuer à accueillir les vététistes au sein de la ff vélo, le potentiel est 

relativement important dans le département.  
 

 
Les 4 circuits proposés lors de la journée déportée de la Maxi Verte à Simorre  ont connu un réel succès. La 

diversité des tracés, la beauté des paysages, la qualité du balisage et des ravitaillements ont pu satisfaire tous 

les participants. Un seul regret l’annulation au dernier moment de la boucle autour du lac de l’Astarac. Une 

belle expérience qui malgré beaucoup de travail et d’investissement restera un grand souvenir dans nos 

mémoires.  

.Merci aux communautés des communes Arrats- Gimone et Val de Gers pour l’entretien de ces chemins dans 

un contexte très difficile du aux intempéries. 

Un grand merci à la mairie de Simorre qui a participé également au nettoyage des chemins en dehors de sa 

commune ainsi qu’aux particuliers qui n’ont pas hésité à sortir le giro broyeur pour nous venir en aide sur 

certaines portions. 

Le mauvais temps ainsi que la tempête du mois de juin ont mis à mal les circuits avec des chutes d’arbres très 

importantes sur certains secteurs, il a fallu beaucoup de temps et de travail pour remettre en état les différents 

parcours. 

 Le beau temps du mois de septembre et octobre a donné lieu à une forte fréquentation sur tous les circuits 

balisés. 

 Beaucoup de choses ont changé depuis la création de la base en 2013 et il est urgent de revoir certains 

schémas des tracés avec les élus, ainsi que l’entretien des chemins avec les services compétents.Nous espérons 

trouver les solutions afin que la base vtt puisse satisfaire une clientèle toujours aussi nombreuse mais aussi 

très exigeante sur la qualité des parcours.  
André SAINT-MARTIN 
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 COMMISSION SECURITE 

 Françoise CASTAN ; Michèle FRATUS et Didier SANCHEZ 
 

La commission sécurité, en cette année 2023, a beaucoup investi de son temps et de son énergie dans la 
MAXI VERTE.  

Nous avons assisté à de nombreuses réunions préparatoires. La MAXI VERTE a réuni environ 1200 VTTistes 

pendant 4 jours sur des parcours différents pour rejoindre Gimont, Rieumes, les coteaux Lislois et une journée 

déportée à Simorre où se trouve une base VTT labélisée. Notre mission était d’organiser la sécurité sur les 

circuits VTT et sur les randonnées pédestres. Notre poste de secours était positionné au départ et à l’arrivée 

avec du matériel de soins et du matériel de surveillance en cas d’urgence. 2 ambulances étaient sur les 

parcours VTT. 

La MAXI VERTE est une expérience à risque et l’organisation des secours est une grosse responsabilité. 

Nous sommes contents de l’avoir traversée sans accident majeur. 

En parallèle, nous menions un projet de sensibilisation à la SECURITE ROUTIERE, avec pour 
financeur la DDT/CT/SR. 
Tous les bénévoles ont été équipés d’un sac à dos marqué « PARTAGEONS LA ROUTE » et ce message a 

été véhiculé pendant 4 jours sur le site.  

Le quizz est toujours présenté, mais jamais correctement rempli. Le code de la route reste mal connu de 
tous, cyclistes comme automobilistes. Les enfants ont surtout été sensibilisés à la nécessité d’être visible, 
à pied comme à vélo, et à la prudence. 
Nous avons tous encore beaucoup de travail à faire pour sensibiliser tous les usagers de la route à la 
Sécurité Routière. 

Françoise CASTAN 

 

 COMMISSION FORMATIONS 
André SAINT-MARTIN ; Lionel SAINT-MARTIN et Françoise SAINT-MARTIN 

 

En raison de la forte mobilisation des moniteurs du CD du CoDep pour l’organisation de la Maxi-Verte, le 

formation d’animateurs initialement prévue a été annulée et il a été décidé lors de la dernière réunion du CD 

de la programmer pour le 1er trimestre 2024. 

 
 COMMISSION INTERNET & COMMUNICATION 

Gérard De ZOTTI (ge.dez@orange.fr) ; Adresse du site : http://gers.ffct.org 

Fréquentation du site (au 20/11/2021) 

 
Année Nombre de visites/an % 
2012 7310  

2013 9609 + 31,41 

2014 11305 + 17,65 

2015 13373 + 18,30 

2016 16800 + 25,63 

2017 19490 + 16,01 

2018 22897 + 17,48 

2019 20941 -8,54% 

2020 16613 -20,67% 

2021 17373 + 4,57% 

2022 20672 + 19% 

2023 21400 + 3,52% 
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Gérard De ZOTTI 

Amorcée l’an dernier, la fréquentation du site continue sa progression et tend à rejoindre le niveau de celle de 

2018, la plus forte enregistrée ces 11 dernières années. 
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 COMMISSION TOURISME 
Nicole TREBOSC-VATONNE ; Eliane LECHES ; Françoise SAINT-MARTIN et Lionel SAINT-MARTIN 

 
Séjour Gascon  
Toujours en raison de l’organisation de la Maxi-Verte, il n’a pas été possible d’organiser notre séjour gascon. 

En 2024, une autre manifestation « Ensemble à Paris » va interférer avec l’organisation de ce séjour 
 

Randonnée permanente « Les Mousquetaires Gascons » 
Les inscriptions sont gérées par Béatrice Barrière. Elle se charge de répondre aux questions, d’envoyer les 

documents aux personnes qui s’inscrivent et de valider la réalisation de la RP. 

Pour 2023, 9 personnes se sont inscrites 

- 8 licenciés Ffvélo (dont 3 gersois) 

- 1 non-licencié 

Béatrice BARRIERE 

 

 OUVERTURE & CLÔTURE du CoDep 32 
Ouverture du CoDep 32 
26 mars à Vic-Fezensac (organisé par l’UAV cyclotourisme) 
Le temps incertain a malheureusement découragé bon nombre de licenciés puisque seulement 23 sont venus, 

représentant 9 clubs (sur 25). 

Cela n’a pas empêché les participants de parcourir les circuits que Jean Despax, président de l’UAV 

cyclotourisme, avair préparé. Le soleil revenu en fin de matinée a permis de passer un bon moment de 

convivialité autour de l’apéritif, et pour certains, autour d’un repas. 

 

Clôture du CoDep 32 
15 octobre à Nogaro 
La météo nous prévoyait de la pluie, mais heureusement c’est le soleil qui est apparu dans la matinée. 

Le BACC de Nogaro avait préparé un bon café bien chaud accompagné de gâteux et fruits secs. 

Très appréciés par les premiers participants, car le temps était un peu frais ! 

Un petit groupe d’une dizaine de personnes s’est élancé sur le circuit proposé par le BACC. 

Puis, tout au long de la matinée, les cyclos de plusieurs clubs sont passés. 

Et c’est autour d’un apéritif que s’est terminé ce moment de convivialité ! 

Malgré cela, il est à noter que seulement 9 clubs (sur 25) et 35 licenciés, (dont 1 membre individuel) sur 706 

licenciés, ont répondu présents à notre invitation pour la concentration de clôture du CoDep. 

Françoise SAINT-MARTIN 

 

 RENDEZ-VOUS PYRENEEN, Souvenir Michel Barrière 
Dimanche 23 juillet à Capvern 

 

Journée réussie pour l’annuel et traditionnel RV Pyrénéen, Souvenir 

Michel Barrière, organisé par notre CoDep 32, ce dimanche 23 juillet 

2023. 

Manu nous avait trouvé un super point de rendez-vous à l’aire de pique-

nique de Capvern village. De plus, il avait prévu un joli circuit à vélo 

dans les environs. 

Dès 7h30, les premiers cyclos sont arrivés et avec eux, le soleil ! suivis de 

bien d’autres cyclos. 

Petit café et gâteaux, puis ils ont pris la route. 

Certains s’étaient prévus un circuit, les autres sont partis rouler sur le parcours prévu, accompagnés de Bibi, 

Manu et Lionel. 

Béatrice et Josette sont allées faire une petite matche autour du village, tandis qu’Eliane, Françoise et Mireille 

restaient pour accueillir les participants. 

Au total, 42 cyclos de 15 clubs gersois, plus 4 cyclos de 2 clubs haut-pyrénéens 
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Au retour, tout le monde s’est retrouvé pour l’apéritif avant de s’installer pour le pique-nique tiré du sac. 

De beaux moments de partage et de convivialité. 

 42 participants de 15 clubs gersois ainsi que 4 cyclos des Hautes-Pyrénées 

 
 

 CHALLENGE DES RANDOS 
 Randonnée des clubs 
Le CoDep avait décidé de « récompenser » les clubs qui ont le plus participé aux randonnées du calendrier 

2022 (hors Vivons Vélo et Mai à Vélo). Les 3 premiers vont donc recevoir chacun 1 bon d’achat chez GIANT 

à Auch. 

Pour cette année, le classement a été établi sur la participation du club à la rando. 

 Club Participation  
1er Le CTM Massylvain 16,41% 

2ème L’Etoile sportive gimontoise 12,96% 

3ème Cyclo club St Clarais 12,22% 
 

NB : 

Comme indiqué l’an dernier, ce classement est établi en %, au prorata du nombre de licenciés participant à 

la rando par rapport au nombre de licenciés du club. Cela donne une image plus exacte de la participation 

des licencié(e)s aux randonnées du calendrier. 

� Pour info, vous trouverez en annexe 1, le tableau en % pour cette année. 

 
 MAI à VELO et « VIVONS VELO » 

Mai à Vélo 
Organisation nationale, qui pouvait être organisée durant tout le mois de mai 2022 

Cette année ce sont 6 clubs qui ont organisé cette manifestation (8 en 2022). 

Petites précisions : 

- Cette organisation doit être inscrite au calendrier Ffvélo et sur le site Mai à Vélo. 

- Cela permet aux clubs de se voir attribuer une dotation de 100€ par la Ffvélo. 

« Vivons vélo » 
Cette manifestation fédérale, est parrainée par AG2R la Mondiale, qui s’engage à reverser à l’institut Pasteur 

pour la lutte contre le cancer, 1€/km parcouru et ce pour chaque cyclo participant. 

Sur les 4 dates fixées nationalement pour 2023,il n’y a eu que le 13 mai et le 7 octobre qui ont été retenues par 

le club de St Germé. 

Ils sont les seuls à l’avoir fait. 

Les dates pour 2024 ne sont pas encore communiquées 
 

 MANIFESTATIONS de la FFCT 
La semaine fédérale, à PONT-à-MOUSSON 

Quelques cyclotouristes gersois s’y sont rendus. 

MAXI-VERTE VTT à SAMATAN, du 18 au 21 mai 2023 

97 licenciés (sur 706, soit 13,74%) ont été benevoles durant les 4 jours de la Maxi-Verte. 

Ils ont été à des postes différents : accueil-permanence, assistants de parcours, restauration, ravitaillements, 

balisage, débalisage, banque « coin-coin », gestion du village exposants, encadrements des randos pédestres, 

transports, etc…. 

Merci à eux pour tout ce qu’ils ont fait, pour leur présence, leur bonne humeur et leur disponibilité. 
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 RELATION & PARTENARIAT du CoDep 32 avec les « Institutionnels » 
La collaboration entre le CoDep 32, le CDTL 32 et le Conseil Départemental continue  

 Avec le Comité Départemental du Tourisme 
• Toujours dans le cadre des parcours créés en collaboration entre les clubs cyclos locaux et les OT  

• ne aide logistique pour la Maxi-Verte avec la fourniture des « Tote bags » remis aux participants 

 Avec le Conseil Départemental 
• Qui nous a apporté un soutien financier pour l’organisation de la MV 2023, plus un soutien logistique 

avec l’impression des cartes des parcours 
 Avec le Conseil Régional 

Qui nous a accordé une subvention pour la Maxi-Verte et financé les gobelets pliables offerts aux 

participants. 

 Avec le CDOS 
       Ce partenariat est établi dans le cadre des sports de Nature. 
 

 

 ASSEMBLEES GENERALES 
- AG du CoReg : Dimanche 26 NOVEMBRE à Réalville 

- AG de la FFCT : Samedi 9 et Dimanche 10 DECEMBRE à Troyes.  
 

PROJETS 2024 

 

 Organisations spécifiques du CoDep  
- Reconduction du Challenge des randonnées  

- « ENSEMBLE à PARIS » : organisation du VI qui va permettre de rallier Vincennes début juin 2024, 

dans le cadre de cette manifestation organisée par notre fédération. 

- Ebauche d’un « Tour du Gers » et/ou d’un « Tour des clubs »  

- Ebauche de la réalisation de petits circuits VTT en partenariat avec certaines communes 

 Commission Féminines 
- Octobre 2024 : La Journée « des gersoises »  

- Poursuite de l’action parrainage-découverte du cyclotourisme au féminin   
 Commission Cartographie 
- Poursuite du travail en collaboration avec les OT 

 Commission Sécurité 
La commission Sécurité va continuer ses opérations de sensibilisation à la sécurité sur la route 

 Commissions Jeunes & VTT 
- Essayer d’intéresser les jeunes au travers de randos famille et de créations de petits circuits VTT.  
- SRAV 

 Commission Formations 

Projets non réalisés en 2023 

- Formation Animateur-club (1er trimestre 2024) 

- Samedi 6 janvier 2024 : Formation « l’Autonomie au féminin » 

- -     Sécurité (PSC1) 

 Commission tourisme 

- Séjour CC : en octobre 2024 
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Annexe  
 

 Participation moyenne  
 

en % des licenciés 
 

 

 

 

 
 
 
 

CTM Massylvain 16,41 

L'Etoile sportive gimontoise 12,96 

Cyclo Club St Clarais 12,22 

Le Guidon Simorrain 10,71 

Union Cyclotouriste Auscitaine 9,31 

Les Mousquetaires Jegunois 8,33 

La Roue Libre Samatanaise 7,37 

Foyer Rural Aubiet Cyclotourisme 7,19 

Amicale Cyclo Ornézanaise 6,48 

La Roue Libre St Germoise 6,42 

Union Athlétique Vicoise Cyclotourisme 5,56 

Bas-Armagnac Cyclo Club Nogaro 4,44 

Le Guidon Pavien 4,32 

Cercle Cyclo Lussan 4,17 

Cyclo Club Mauvezinois 3,97 

Vélo et Marche du Savès 3,14 

Vélo In Marciac 2,96 

Amicale Lectoure Cyclo Club 2,47 

Les Bleuets Mirandais 2,36 

Les Rayons de la Vallée 2,22 

Cyclo VTT Fleurance 1,52 

Union Sportive Plaisantine 1,32 

Cyclo Club Villecomtal Val d'Arros 1,19 

Vélo Club Lislois 1,06 

Société Athlétique Condom Cyclotourisme 0,74 

Amicale Sport Tourisme Gondrin 0,00 


